
  CÂMARA MUNICIPAL

Acta nº.14/2009 ACTA  DA  REUNIÃO  ORDINÁRIA  DA 
CÂMARA  MUNICIPAL  DE  RESENDE, 
REALIZADA EM 16.06.2009

LOCAL: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Salão Nobre dos Paços do Concelho de Resende. ----------------------------------------------------------------

CONSTITUIÇÃO DO EXECUTIVO: ----------------------------------------------------------------------------------------
PRESIDENTE: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Senhor Engº António Manuel Leitão Borges (PS); ------------------------------------------------------------------

VEREADORES: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Senhor António Silvano de Moura (PS); -------------------------------------------------------------------------------
Senhor Prof. António Luís Pinto Marques (PSD);--------------------------------------------------------------------
Senhora Profª. Maria Dulce Pereira (PS); -----------------------------------------------------------------------------
Senhor Engº Fernando Jorge Teixeira (PS); -------------------------------------------------------------------------
Senhor Dr. Alexandre Lourenço Correia (PSD); ---------------------------------------------------------------------
Senhor Engº João Frederico Lourenço Perpétuo (PS).

HORA DE ABERTURA: --------------------------------------------------------------------------------------------------------
Eram 10h25 quando o Senhor Presidente da Câmara deu início à reunião.---------------------------------

A. PERÍODO DE “INTERVENÇÃO DO PÚBLICO; --------------------------------------------------------------------
Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

O Senhor Fernando Alberto Pinto, residente em Cárquere, solicitou a palavra para referir que, 

em face do tempo quente que se aproxima e da consequente época de incêndios, será pertinente 
arranjar as estradas florestais, solicitando a ajuda das Juntas de Freguesia nesse sentido, uma vez 
que a Câmara, por si só, terá grandes dificuldades em cobrir toda a área do concelho. Solicitou ainda 
o reforço da sinalização nas estradas municipais.-----------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente da Câmara tomou nota das preocupações manifestadas pelo munícipe.------

B. PERÍODO DE “ANTES DA ORDEM DO DIA”: ----------------------------------------------------------------------
B.1. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR; --------------------------------------

O Senhor Presidente solicitou a dispensa da leitura da acta da reunião anterior, uma vez que a 
mesma foi distribuída a todos os membros com antecedência, a qual foi concedida.-------------------------

Seguidamente,  foi a referida acta colocada à discussão e sujeita a votação (na parte em que não 

tinha sido previamente aprovada em minuta),  tendo sido aprovada por  unanimidade.------------------
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B.2. RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA; ------------------------------------------------------------------------------
A Câmara tomou conhecimento de que as receitas orçamentais, constantes do Resumo Diário 

da Tesouraria, respeitante ao dia 09 de Junho corrente, eram de  524.291,73€ (quinhentos e vinte e 

quatro mil, duzentos e noventa e um euros e setenta e três cêntimos) e as operações de tesouraria 
de 274.416,87€  (duzentos e setenta e quatro mil, quatrocentos e dezasseis euros e oitenta e sete 
cêntimos).---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Tomou também conhecimento de que desde o início do ano houve de receita 7.815.662,44€ 
(sete  milhões,  oitocentos  e  quinze  mil,  seiscentos  e  sessenta  e  dois  euros  e  quarenta  e  quatro 

cêntimos), de despesa  cabimentada 14.567.097,72€ (catorze milhões, quinhentos e sessenta e sete 

mil, noventa e sete euros e setenta e dois cêntimos) e de despesa paga 7.418.688,25€ (sete milhões, 
quatrocentos e dezoito mil, seiscentos e oitenta e oito euros e vinte e cinco cêntimos).----------------------

B.3. COMPETÊNCIA DELEGADA; -----------------------------------------------------------------------------------------
Não houve.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

B.4. ASSUNTOS DE INTERESSE PARA A AUTARQUIA; ----------------------------------------------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

C. PERÍODO DE “ORDEM DO DIA”: --------------------------------------------------------------------------------------
C.1. PROCESSO DE OBRAS DE ANA DE JESUS PEREIRA,------------------------------------------------------
     Sobre o assunto indicado em epígrafe foi presente o processo de obras n.º 84/2006, com a 

informação dos Serviços Técnicos a comunicar que nos termos da alínea d) do n.º 3 do art.º 71 do 
RJUE, deve ser declarada a caducidade do alvará de obras, com audiência prévia do interessado.------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação,  foi  deliberado,  por  unanimidade,  aprovar  nos  termos  da 
informação dos serviços.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

C.2. COMPANHIA DAS ÁGUAS DAS CALDAS DE AREGOS, E.M., S.A. - AUMENTO DE CAPITAL 
SOCIAL E ALTERAÇÃO DE ESTATUTOS;------------------------------------------------------------------------------

Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente,  para  aprovação,  uma  proposta  do  Conselho  de 
Administração  a  propor  o  aumento  do  Capital  Social  de  50.000,00€  para  1.100.000,00€,  na 
modalidade  de  incorporação  de  suprimentos  (802.344,26€)  e  novas  entradas  em  dinheiro 
(247.655,74€), o que dará origem a 210.000 novas acções no valor nominal de 5,00€, sendo o prazo 
para efectuar as entradas de 1 ano. Da proposta consta ainda que, em caso de aprovação, deverá a 
Câmara Municipal declarar expressamente a renúncia ao reembolso dos suprimentos  para efeitos de 
aumento de capital social da sociedade e aprovar a alteração do nº1 do artigo 18º do Estatutos, que 
passam a ter a seguinte redacção: “O capital social da Empresa, integralmente realizado em dinheiro, 
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é de 1.100.000,00€, e está dividido e representado por 220.000 acções de 5,00€ cada.”.-------------------
     Verificaram-se as seguintes  intervenções:----------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente da Câmara aproveitou para informar o Executivo da situação actual da 
sociedade,  bem  como  de  algumas  das  acções  implementadas  recentemente  pelo  Conselho  de 
Administração tendo em vista a introdução de melhorias no funcionamento do balneário termal.---------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar o aumento de capital 
nos  termos  apresentados,  a  alteração  do  nº1  do  artigo  18º  dos  Estatutos,  a  renúncia  ao 
reembolso dos suprimentos  para efeitos  de  aumento  de  capital  da  sociedade e remeter  à 
Assembleia Municipal.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

C.3. TAÇA DE PORTUGAL EM REMO 2009 - PROTOCOLO COM A FEDERAÇÃO PORTUGUESA 
DE REMO - MINUTA;-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, a minuta do protocolo. ----------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta.------------------

C.4. QUADRO DA PONTE DE MOSTEIRÔ;------------------------------------------------------------------------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente uma informação da Técnica Superior Dr.ª Carla Vicente, 

a comunicar que o Senhor Dr. Victor Cardoso possui um quadro da Ponte de Mosteirô e manifestou o 
interesse em que o mesmo fosse colocado na Sala Edgar Cardoso, Pontes no Douro, no Museu 
Municipal, pelo que solicita a autorização para aceitar o quadro e permitir que o mesmo seja colocado 
na parede lateral esquerda do Auditório do Museu, junto à sala Edgar Cardoso, devendo formalizar-se 
a cedência. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aceitar a doação e agradecer 
à família.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

C.5.CERTIDÃO DE DESTAQUE DE ANTÓNIO ALBERTO PEREIRA;-------------------------------------------

     Foi presente um requerimento para a emissão de certidão de destaque de uma parcela de terreno 

com  a área  de 1.750m2  a  desanexar  do  prédio  rústico, sito no lugar da  Ribeirinha,  Freguesia de  
Cárquere, Concelho de Resende, com a área de  3.500m2, inscrito na respectiva  matriz sob o artigo 
rústico  n.º 420 e descrito na Conservatória do Registo Predial de Resende sob o n.º 829/20051213, a 
confontar do Norte com António Pinto Carvalho, do Nascente com a estrada, do Poente com caminho 
e do Sul com Manuel Lourenço.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação,  foi  deliberado,  por  unanimidade,  aprovar  nos  termos  da 
informação dos serviços.-----------------------------------------------------------------------------------------------------
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C.6. CEDÊNCIA DE TERRENO PARA A CONSTRUÇÃO DA CASA FUNERÁRIA DE ANREADE;------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente um ofício da Fábrica da Igreja da Paróquia de S. Miguel 

de Anreade, a comunicar  que depois de consultada a Comissão da Fábrica da Igreja, cedem uma 
área aproximada de 80m2 de terreno do Quintal da residência Paroquial para a construção da Casa 
Mortuária  pelo  montante  de  5.000,00€.  A  Técnica  Superior  Jurista  Drª  Cesaltina  Dias  prestou 
informação.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
     Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação,  foi  deliberado,  por  unanimidade,  aprovar  nos  termos 
propostos e celebrar o respectivo contrato de aquisição para beneficiação da zona envolvente 
do cemitério, incluindo capela mortuária.------------------------------------------------------------------------------

C.7. ABERTURA DO ARRUAMENTO DO PICOTINHO – RESENDE;--------------------------------------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente um ofício da Santa Casa da Misericórdia de Resende a 

informar as condições para a cedência de terrenos. A Chefe da DOPU informou que os terrenos em 
causa foram avaliados por 69.036,00 €  (sessenta e nove mil e trinta e seis euros) e a Santa Casa 
solicita 130.000,00€ (cento e trinta mil euros).----------------------------------------------------------------------------

Não participou na discussão e votação deste assunto o Senhor Vereador Prof. António Marques, 
alegando impedimento.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto  a  votação,  foi  deliberado,  por unanimidade,  em face dos valores em 
causa, aprovar a continuidade das negociações com vista à obtenção de um acordo.---------------

C.8. ASSOCIAÇÃO BEIRA DOURO – RELATÓRIO DE ACTIVIDADES E  CONTAS;-----------------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, o relatório de Actividades e Contas do 

Exercício de 2008.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.9. PEDIDO DE ISENÇÃO DO PAGAMENTO DE TRANSPORTE – JUNTA DE FREGUESIA DE S. 
MARTINHO DE MOUROS;----------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre  o  assunto  em epígrafe  foi  presente,  um  ofício  a  solicitar  a  isenção  do  pagamento  do 
transporte a Sernancelhe.------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.10.  ARRANJO  DO  TELHADO  DE  UM  EDIFÍCIO  PERTENCENTE  À  CONFERÊNCIA  DE  S. 
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VICENTE E PAULO E COMISSÃO FABRIQUEIRA DA IGREJA DE RESENDE;------------------------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente um ofício a solicitar o arranjo do telhado de um edifício 

sito no lugar de S. Domingos, freguesia de Resende, uma vez que o mesmo se encontra danificado. A 
DMOM informou que é necessária uma verba no montante de 1.464,17€ para efectuar a reparação 
em causa.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, uma vez que se trata de uma 
situação de carência, enquadrável nas políticas sociais da autarquia e para a qual a mesma tem 
competência, aprovar a comparticipação financeira orçamentada pelos serviços.---------------------

C.11. APECEM – PEDIDO DE TRANSPORTE PARA VISITA DE ESTUDO A GUIMARÃES;-------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para ratificação, um ofício a solicitar o transporte para 

os alunos do 4.º ano do Centro Escolar de S. Martinho de Mouros, para uma visita de estudo a 
Guimarães.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.12.  FÉRIAS  DESPORTIVAS  E  OCUPACIONAIS  PARA  PESSOAS  PORTADORAS  DE 
DEFICIÊNCIA;---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, uma proposta elaborada pelo Senhor 
Vereador do Pelouro, António Silvano Moura, a propor que a Câmara assuma as despesas inerentes, 
estimadas num total de 1.400,00€. ------------------------------------------------------------------------------------------
     Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação,  foi  deliberado,  por  unanimidade,  aprovar  nos  termos 
propostos.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

C.13. ESCOLINHAS DO DESPORTO – ALTERAÇÃO DO PROTOCOLO;-------------------------------------
Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente,  para  aprovação,  uma  proposta  de  alteração  ao 

Protocolo das Escolinhas do Desporto, elaborada pelo Senhor Vereador do Desporto, Eng. Fernando 
Teixeira, a propor a alteração da alínea b) da cláusula 2.ª (nova redacção: suportando a despesa com 
mais um técnico, nos mesmos moldes, a partir do dia 1 de Junho do corrente ano) e da cláusula 5.ª 
(incluindo o Clube Náutico de Caldas de Aregos e comprometendo-o a contratar também um técnico 
para apoiar as actividades náuticas, bem como as actividades desportivas e lúdicas que a Autarquia 
venha a desenvolver ao longo do ano) .------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação,  foi  deliberado,  por  unanimidade,  aprovar  nos  termos 
propostos.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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C.14. PROGRAMAS OCUPACIONAIS PARA CRIANÇAS E JOVENS CARENCIADOS;-------------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, uma proposta elaborada pelo Senhor 

Vereador do Pelouro, António Silvano Moura, a propor que a Câmara assuma as despesas inerentes, 
estimadas num total de 2.500,00€. ------------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação,  foi  deliberado,  por  unanimidade,  aprovar  nos  termos 
propostos.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

C.15. ALARGAMENTO E VEDAÇÃO DA ESTRADA DA IGREJA AO OUTEIRO - BARRÔ;---------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, um ofício da Junta de Freguesia de Barrô a solicitar 

diverso  material  para  a  execução  da  obra. A  DOPU informou  que  é  necessária  uma  verba  no 
montante de 409,25€  ( quatrocentos e nove euros e vinte e cinco cêntimos) para efectuar a obra em 
causa.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação,  foi  deliberado,  por  unanimidade,  aprovar  nos  termos  da 
informação dos serviços e celebrar o respectivo protocolo.----------------------------------------------------

C.16. COMEMORAÇÃO DO DIA MUNDIAL DO AMBIENTE – PROJECTO ECO - ESCOLAS;----------
Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente,  para  ratificação,  um  ofício  da  Coordenadora  do 

Projecto, a solicitar, também, o pedido de fornecimento de água para a comemoração.---------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, ratificar.-------------------------------

C.17.  ASSOCIAÇÃO CULTURAL  DESPORTIVA E RECREATIVA DO RODENSE –  PEDIDO DE 
APOIO FINANCEIRO;-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, um ofício do Presidente da Direcção a 
solicitar a verba de 1.000,00 euros, para a evento anual da típica mostra de touros de raça Arouquesa 
que se realizou no dia 3 de Maio último.----------------------------------------------------------------------------------  

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação,  foi deliberado, por unanimidade, aprovar a comparticipação 
financeira de 1.000,00€, nos termos da informação dos serviços.---------------------------------------------

C.18. POSTO TERRITORIAL DA GNR DE RESENDE – ABERTURA DE PROCEDIMENTO;------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, o projecto de execução e a abertura de 

procedimento.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------
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Colocado  o  assunto  a  votação,  foi  deliberado,  por  unanimidade,  aprovar  nos  termos  da 
informação dos serviços (a obra tem o valor de 1.900.000,00€).-----------------------------------------------

C.19.  CONTRATO-PROGRAMA  ENTRE  O  MINICÍPIO  DE  RESENDE  E  A  COMPANHIA  DAS 
ÁGUAS DAS CALDAS DE AREGOS, EM, SA;--------------------------------------------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, a minuta do contrato.-----------------------  
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta e conceder 
poderes ao Senhor Presidente da Câmara para a outorga do mesmo.--------------------------------------

Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião, eram 
11h30, tendo sido aprovados em minuta todos os assuntos  submetidos a decisão do órgão. -------------

E eu,                                                               , Chefe da Divisão Administrativa e de Serviços 
Urbanos, a redigi e subscrevo. -----------------------------------------------------------------------------------------------

________________________________
Engº António Manuel Leitão Borges

Presidente da Câmara Municipal

________________________________
Dr. António Manuel de Almeida Pinto

Chefe da DASU
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